

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo á las 7 de la mañana, para Barcelona via Alcudia; á las 8 de la mañana para Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde para Mahon.—Martes 4 tarde, para Barcelona.—Miércoles 2 tarde, para Mahon via Alcudia.—Jueves 4 tarde, para Valencia.—Todos los días á las 2 tarde para los pueblos del interior de la Isla.

**Entradas.**—De Valencia, lunes 8 mañana.—De Mahon via Alcudia, lunes 8 mañana.—De Ibiza y Alicante, miércoles 2 tarde.—De Mahon, jueves 8 mañana.—De Barcelona via Alcudia, jueves 10 mañana.—De Barcelona, sábado 7 mañana.—Todos los días á las de la mañana, de los pueblos del interior de la Isla.

## SE SUSCRIBE

EN LA ADMINISTRACION, CALLE DE PODERÓS, NÚM. 2

Precio en las tres islas 1'25 pesetas al mes.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'30 mañana y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7'30 mañana y 5 t.

De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'55 mañana 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'55 mañana y 5'10 (mixto) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma á las 2 tarde.

## LA REPÚBLICA FRANCESA POR EL SEÑOR CASTELAR.

Fotografías escogidas en el álbum que para hacer mas amable á la república y mas apetecible su establecimiento en España, ofrece ayer á los lectores de el «Globo» el Gran Republicano Español.»

### LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA.

#### El yerno y el suegro.

«Entre mujeres de airada vida, entre muñidores de sucios chanchullos, entre agentes de comercios poco delicados y algunos ilícitos, entre granjeadores de honras y destinos y cruces por medio de cohechos, ha surgido, muy para desgracia de la república, el yerno de su presidente, yerno ganoso de lucro é ignorante del primero entre los deberes políticos, á saber, mucho cuidado de los intereses generales y poco cuidado de los intereses propios. Joven galante y pendenciero; de bolsa, de club, de mundo; crecido en medios completamente comerciales; dado á creer que todo puede intentarse cuando no tropiezan las gentes con el Código penal y no dan en la cárcel con sus huesos; Wilson ¿por qué no decir la verdad? ha continuado en la presidencia esta vida, y ha comprometido gravemente, sin culpa de éste, la indisputable autoridad moral de su triste y desgraciado suegro»

### Los ministros de la república.

«No se concibe ni esplica de ningun modo, que resultando tan opuesto á los intereses públicos el influjo de Wilson en la política y en la presidencia, los ministros, muy sabedores del mal, y muy obligados á remediarlo, callasen como muertos, y dejaran el remedio reflexivo y secreto á ellos incumbente, como riesgo de traer, entre aplazamientos y lenidades, ¡ay! irreparables y profundísimos escándalos. Pues que, alcanzara Wilson el poder ejercido en los ministerios si los ministros no lo hubieran de ninguna manera tolerado? Por honor de la naturaleza humana, por gloria de la clase á que todos pertenecemos, yo no hubiera querido ver esa cohorte de hombres públicos tan muda cuando la opinion callaba, y tan vocinglera en cuanto la opinion se ha desatado y los ha pedido cuenta de sus silencios y de sus complacencias»

### La Asamblea republicana.

«Esa triste Asamblea, donde se ha ensayado un gobierno conservador, como el gobierno de Rouvier; un gobierno radical, como el gobierno de Goblet; un gobierno conciliatorio, como el gobierno de Freycinet, marrando todos á una; despues de no haber sabido ni legislar, ni dirigir; con una crisis al fin de cada año; con un olvido tan completo de la situacion europea, que se queda sin gobierno y sin cabeza el dia mismo de la llegada del Czar á Berlin, y que, además no ha votado el presupuesto á fines de noviembre; ocupada en oír á las viejas contando en su seno las calaveradas y aventuras de sus queridos locos ó difuntos, me parece una Convencion ridícula, que no pudiendo llevar sus enemigos á la guillotina virilmente los lleva entre chismes y cuentecillos de brojas, al deshonor y al escándalo»

### Los malos hijos de Noé y el partido republicano.

«Débil Grévy ante la familia, debil Grévy ante los ministerios, debil Grévy ante la Cámara, cosecha el triste acerbo fruto de todas sus debilidades. En sentir mio, la debilidad suya no debe llamarse crimen de ninguna manera; ni hay que imponerle castigo de deshonor. Pero si hubiese alguna falla no somos los republicanos ¡ah! los que debemos pregonarla. Una tradicion religiosa corre de siglo en siglo, y de boca en boca, por todo extremo instructiva, y cuya moral viene como de molde para este triste caso. Al beber los primeros zumos de sus ubérrimas uvas, Noé perdió, en una borrachera el seso, y con el seso la honestidad. Unos hijos cubrieron sus vergüenzas, y otros se mofaron de su desnudez y de su borrachera. Los hijos respetuosos engendraron las razas soberanas del

mundo, y los hijos mofadores las razas sometidas y siervas. El partido republicano, que ha encubierto las debilidades con su familia de Grevy, cuando Grevy era poderoso, no puede ahora en la desgracia herir á Grevy sin herirse á si mismo.»

### El calvario de Grevy y los sayones de la república.

«Da grima ver cuanto pasa. Desde la hora en que la Cámara votó por unanimidad el proceso de Wilson, ya no le quedaba otro remedio, sino callarse, y dejar libre de todo embarazo y obstáculo el proceso judicial. Pues no, al día siguiente, Clemenceau, con su acostumbrada perfidia, se obstina en tratar de nuevo lo ya tratado, y con auxilio de las bandas monárquicas destruya al gobierno acusado por él de andar con tales bandas. Y en cuanto la crisis ministerial estalla, dice no bastarle con tan pequeña satisfaccion, y necesitar de una crisis presidencial.

«Aquí empieza el calvario. Los mas conservadores, los más amigos, el presidente de la Cámara tan sesudo como todo un Senado, el presidente de la Cámara popular le aconsejan el suicidio, un suicidio del alma, un suicidio del honor, en cuyos trances puede morir, no ya el presidente suicida, sino la libertad y la democracia de Francia. Pero las dos entrevistas mas dolorosas han debido ser la entrevista con Brisson y la entrevista con Clemenceau. Brisson es el moralmente responsable de todo lo que sucede. La falta de direccion moral en las elecciones últimas, convocadas sin programa de gobierno al frente y hechas en las tinieblas, trajo esa Cámara pesimista, en cuyo seno predominan tristemente con predominio tan grande los enemigos de las instituciones fundamentales. Y ahora imputa los resultados de sus falsas políticas al presidente irresponsable y le aconseja una renuncia inmediata.»

### El Infierno republicano y el Satanás de la república.

«Pero no basta con todo esto. El cáliz guarda mayores heces todavia y mas acerbas. Tendrá el presidente que dirigirse á los radicales para formar gobierno. Los radicales no pertenecen al elemento que forma gobierno; pertenecen al elemento que lo destruye. Allí, en las teogonías indias, existe un Dios personificador de la muerte, á quien solamente le toca en el Universo matar y destruir. Pues bien, á ese género de divinidades pertenece de suyo el radicalismo. No busqueis la virtud creadora en él; buscad, y las encontrareis, todas las fuerzas de destruccion. Teniendo por ministerio la coalicion monárquica, y sentado, con la guadaña de su intransigencia por cetro, en el trono plutónico de su orgullo personal. Clemenceau representa dentro de nuestra teogonia republicana el infierno.»

### La república en mantillas y las nodrizas republicanas.

«La república está en su niñez, y hay que cuidarla mucho, pues á tal edad la fuerza falta y sobran las enfermedades. Toda república en su cuna participará de la imperfeccion, que acompaña en su natural contingencia y pequeñez á los seres nacientes. Importaba demostrar que no habrá perdido el poder su estabilidad por haber entrado en periódica renovación y natural amovilidad, desceñido de las cadenas y jerarquias dinásticas. Pues ninguno de los presidentes ha llegado á su término legal, y todos se han ido amargados por la oposicion del Parlamento, y ante los obstáculos parlamentarios. A Thiers lo echaron porque se metía en todo, y á Grevy porque no se metía en nada. Cuando las conveniencias mas rudimentarias aconsejaban haber sostenido al general Mac-Mahon, despidieronle por pueriles temores á un golpe de Estado imposible. Y al par de haber gastado á todos los presidentes de la república en pocos años, tambien han sabido gastar á todos los presidentes del Consejo Los resortes del gobierno se han desmontado unos en pos de otros, y los jefes de partido se han gastado todos»

## CUADRO FINAL.

*La república vive solo por la indefectibilidad de las promesas divinas.*

«Yo no creo que muera la república; pero por la razon que dió el judío converso para no separarse del catolicismo, tras una visita hecha en el siglo décimo cuarto á la Roma de aquellos cardenales y aquellos Papas. Cuando con gentes así el catolicismo se mantiene y prospera, es por una directa y manifiesta proteccion del cielo. *Et portae inferi non praevalerunt aversum eam.*—EMILIO CASTELAR»

(De la Union Católica.)

Madrid 9 de diciembre.

Se esperaba con curiosidad y con impaciencia la sesion que habia de celebrar hoy el Senado, porque con ella habia de empezar la discusion de la respuesta al discurso de la Corona, y por tanto la batalla política que se libra siempre en este caso y que en la ocasion presente no puede menos de ser reñidísima y de gran trascendencia. Antes de romper las hostilidades y como en otras sesiones, se han suscitado por medio de preguntas algunas cuestiones de interés político y de interés general para el país. La primera fué motivada por una intencionada pregunta del señor García Torres, encaminada á demostrar que al menos para una parte del gabinete el recargo de derechos de aduanas para los cereales era cuestion de gabinete. El señor Fabié, insistentemente aludido, tuvo que terciar en este asunto, que vino á quedar claramente resuelto, pues, aunque con dificultad, el señor Puigcerver, ministro de Hacienda, no pudo menos de convenir en que en efecto se opondria, haciéndolo cuestion de gabinete, á dicho recargo. Por lo tanto, ya sabe el país y sobre todo ya saben los labradores españoles lo que pueden esperar de este gobierno. Tambien habló el señor Oliva de este mismo asunto, pues se ocupó en la formacion de las nuevas cartillas evaluatorias, pidiendo que contuviesen ciertos datos necesarios para poder determinar con exactitud la materia imponible. Por último, el señor Fuenmayor pidió la derogacion inmediata de la Real órden que obliga á los mozos sorteables este año á presentarse mañana en las cabezas de las zonas militares á que pertenecen, lo cual les causará enormes perjuicios y antes no tenían necesidad de hacerlo. Despues de estos preliminares, el señor Bosch ha apoyado su voto particular al Mensaje en un discurso estenso, en el cual lo que más honda impresion ha causado es la parte dedicada á la inmoraltad administrativa en la Península y en Ultramar, porque en ella todo el mundo ha visto transparentes alusiones á personajes que ocupan altas posiciones en la situacion.

No hay para qué decir que la pretension afectada por el orador de que los reformistas forman un partido y que éste es el único que puede dar satisfaccion á las necesidades económicas del país, ha sido oido con el sentimiento de ironía que es de suponer, y con claras y sonoras risas la protesta de que ese partido, cuyo verbo, como ahora se dice, es el señor Romero Robledo, va á establecer el sufragio universal. Todo esto constituye un absurdo moral de tal índole, que contra él han de estrellarse todos los esfuerzos del reformismo. Mas interesante, que todo el discurso son las insistentes alusiones dirigidas por el orador al señor duque de Tetuan y al general Salamanca, cuya intervencion en el debate ha de darle el más alto grado de interés.—A.

Madrid 9 de diciembre.

Ha sido un día muy movido el de hoy.

Comenzando por la Liga agraria, he de consignar que en la sesion de hoy ha habido necesidad de acudir á imponer muchas restricciones, porque, si no, se vela claro que la reunion de la Asamblea se haria interminable. Aun así, ya no cabe duda de que no podrá terminar mañana, ni acaso en el siguiente dia, domingo, la discusion de los dos

grupos de conclusiones que aun quedan por debatir. En la sesion de hoy ha habido de notable el empeño de uno de los oradores en dar lectura á una larga lista de hombres públicos que forman parte de los Consejos de administracion de Bancos, Compañías de ferro-carriles y establecimientos de crédito, á lo cual se opuso la Presidencia, así como á los insistentes ataques al señor Morel de otro de los oradores. Y como los abusos traen consigo restricciones severas, casi, casi no le fué posible al señor Brunet dar lectura á una razonada esposicion del Fomento de la Produccion de esa ciudad, del Instituto Agrícola de San Isidro y de los senadores y diputados barceloneses pidiendo un crecido impuesto por consumos á los alcoholes industriales, interin el respeto debido á los tratados en vigor nos permita otras medidas.

En el Congreso á primera hora, el señor Cañellas, á pretexto de pedir algunos documentos para formular una interpelacion, ha denunciado una serie de escándalos que vienen sucediéndose, ha dicho, en Tarragona por la tolerancia del gobernador señor Puigcerver, hermano del señor ministro de Hacienda, con el patronato directo de éste y del diputado señor Torres (D. P. A.), de quien ha dicho que hace un buen número de meses que tiene abandonado el destino que disfruta en la presidencia del Consejo.

Luego se ha entrado sin obstaculos ni inconvenientes en la discusion de lo contencioso, usando de la palabra el señor Danvila, con bastante conocimiento del asunto.

En el Senado y antes de entrar en el debate sobre el Mensaje, el señor Fuentemayor ha formulado una reclamacion en tonos muy enérgicos pidiendo que el Consejo de ministros se reuna esta misma noche para providenciar que no se haga mañana la entrega indebida de unos quintos.

El izquierdista señor Bosch, apoyando su voto particular á la contestacion del Mensaje, ha pronunciado un discurso tratando bien la cuestion de la inmoralidad administrativa y menos bien la de la situacion de la agricultura, ganaderia é industria. En este punto ha tenido una frase felicísima para los ministros de Estado y Hacienda, á quienes ha dicho que estaban de mas en el banco azul si no se proponian hacer algo en favor de aquellos ramos de la riqueza nacional, hoy agonizante, ó si lo hacian, se encontrarían en contradiccion con toda su historia.

Ha tocado bien y con palabras de grande efecto lo del drama que produjo la muerte violenta del administrador del matadero de esta corte; lo mismo que al tratar de la llamada á Madrid del gobernador general de Puerto-Rico señor Palacios, aunque en esto me ha parecido notar que no apretaba tanto, como se decia, sin duda porque así conviene ahora.

El señor Gallostra, que ha querido contestarle á nombre de la comision, no lo ha conseguido; y en cuanto al señor ministro de Hacienda, tampoco ha estado muy allá al contestarle sobre la cuestion económica.

Se habla de un despacho recibido de Cuba anunciando grandes destrozos causados por un ciclón que hizo subir las olas del mar y á éstas arrastrar ganados y enseres, aplastando muchas casas y albergues; pero no tengo tiempo de buscar detalles.

El señor Cánovas ha recibido hoy felicitaciones de corporaciones de esa por su proposicion.—Z

## NOTICIAS DE CORREO.

Madrid 10.

El jefe del partido liberal conservador ha recibido el siguiente telegrama:

«Espeluy 9 (11,35 mañana).

Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo:

Hallándome en estos momentos en la Besana ó casa de juego, como las llama el Sr. Figuerola, he dado lectura á los honrados labradores, que en vez de tener la baraja en la mano llevan la dura manquera, de la proposicion de V. E. imponiendo recargos á los trigos extranjeros á su introduccion en España, y ha sido recibida con grandes aplausos, suplicándome lo ponga así en su conocimiento.— Luis Carlos Tirado.»

Con referencia á noticias oficiales, dice anoche un periódico que la cañonera de guerra española que disparó sobre la lancha de moros cerca de la isla de Perejil lo hizo por considerar á ésta sospechosa y como medida de aviso.

Otra vez vuelven á decir los fusionistas que los conservadores se oponen á que se discutan proyectos políticos, y que por eso no pasará la reforma de lo contencioso.

Sobre esto conferenciaron ayer con el Sr. Capdepont el Sr. Silvela y el Sr. Conde de Toreno, y advirtieron al Presidente de la Cámara la inexactitud de tales rumores. El Sr. Danvila combatió ese proyecto, y con eso queda todo dicho.

Por lo que no pasarán los conservadores es porque se pretenda llevar, v. gr., la reforma del Código civil ú otra semejante.

El Embajador de España en París, Sr. Leon y Castillo, ha dado anteanoche un maguífico banquete, al que asistieron los Duques de Fernán Nuñez, la Duquesa viuda de Valencia, el Conde de Balazote con su hija, los Marqueses de la Mina y Castel-Moncayo y el personal de la Embajada.

Gran número de individuos de la Asociacion de Escritores y Artistas obsequió anoche con un banquete en el hotel Inglés al distinguido pintor D. Ricardo Villodas, que hoy ha salido para Barcelona y Roma.

El Sr. Villodas fué obsequiado por D. R. Hernández con una paleta sobre rico almohadon rojo, adornado con una rama de laurel, que ostentaba la siguiente dedicatoria:

«Recuerdo del banquete en honor de Ricardo Villodas, 9 de diciembre de 1887, Madrid.»

Cuantos concurrieron á la comida consignaron una frase cariñosa para el artista en un elegante álbum.

La referida Sociedad dispone una comida en honor del Sr. D. Juan Valera para antes de su regreso á Bruselas.

El Consejo de administracion de la Compañía del Canal de Suez ha acordado por unanimidad, y á propuesta de Mr. Lesseps, tomar parte en la Exposicion Universal de 1889.

Fundándose en motivos de salud, el General Santelices ha dimitido el cargo de presidente del Centro Militar

No es exacto, como han dicho algunos periódicos, que la Sociedad arrendataria de Tabaco haya acordado rebajar los precios de las labores que existen; lo que si ha hecho ha sido mejorarlas, como puede observarse en los paquetes de cigarrillos de 35 céntimos de la fabrica de Madrid, y se notará en breve en todas las clases y procedencias de las demás fabricas.

En uno de los muelles de Hamburgo ha sido colocada una grua á vapor, que es la mayor que se conoce, superando en mucho á las de Amberes y Woolwich. Esta grua gigantesca eleva 150 toneladas.

El gobierno de Méjico ha presentado á la Cámara de diputados un proyecto de ley para que se aumente en el presupuesto de gastos la suma de 300 000 pesos, que se emplearán en la construccion de buques que sirvan para escuelas náuticas.

El último censo da á la ciudad de Buenos Aires (República Argentina) una poblacion de 434. 00 almas. En 1878 no tenia más que 180.000 habitantes.

El progreso es enorme, gracias á la inmigracion de extranjeros.

El 24 de octubre último falleció en Chile el almirante Condell, que tanto se distinguió y tal fama ganó durante la última guerra de aquella República con la del Perú.

La muerte del ilustre marino ha causado gran duelo en aquel pais: los periódicos de Valparaíso consagran sendas columnas á la memoria del vencedor de Iquique. Sus funerales, costeados por el Estado, y cuyo coste no bajó de 10.000 pesos, han sido solemnísimos. Se proyecta levantarle una estatua.

Según telegrama de Nueva York, el jefe de los anarquistas, Mort, ha sido condenado á doce meses de cárcel.

## PALMA.

A dos hermanos mellizos, menorquines, en el sorteo verificado el domingo, en Palma, les cupieron en suerte dos números consecutivos; y es muy probable que ambos queden libres del servicio militar. La urna no ha querido separar lo que la naturaleza ha unido.

El vapor *Union*, procedente de Ibiza, y Alicante, fondeó ayer mañana á las nueve, siendo portador de 19 pasajeros, balija y variado cargo.

En el templo de la Concepcion (Santa Catalina) se ha celebrado un funeral, á expensas del Sr. Deyá, Vicario, para sufragio del infortunado jóven que falleció al caerse del andamiaje en las obras del mismo templo. Tambien dicho Rdo. Sr. Vicario dispuso que el sábado se suspendiesen los trabajos en significacion de luto, y repartió á los operarios el importe del jornal como limosna para sufragio del ma-

logrado jóven á quien Dios haya concedido el eterno descanso.

El gran consumo que universalmente se hace de las patatas ha hecho que rápidamente se haya generalizado en el extranjero el procedimiento de conservar, por tiempo ilimitado, las patatas por medio de la desecacion.

Ocioso es enumerar las ventajas del procedimiento, pues á nadie pueden ocultarse. Las patatas bien conservadas, sin perder ninguna de sus preciosas cualidades, son más facilmente transportables, resultan más baratas que las frescas, despues de ser transportadas: y no están sujetas ni á las alteraciones á que son tan expuestas, ni á grandes variaciones en su precio.

Para la desecacion de las patatas deben elegirse las de superficie lisa, perfectamente sanas y completamente desarrolladas, las cuales, despues de lavadas y oreadas, se parten en rebanadas, desecándolas antes diez ó doce horas en contacto de la sal.

Una vez desecadas pueden conservarse mucho tiempo en barriles ó cajas, no necesitando otra preparacion para el consumo que sumergirlas en agua caliente algunas horas antes de emplearlas, con lo que recobran por completo todas las condiciones de las patatas frescas, de las cuales en nada se diferencian despues de condimentadas.

Anteayer fondearon en este puerto el laúd Pamela, patron D. Jaime Felany, procedente de Cullera, con 3 dias de navegacion, 6 marineros y cargamento de arroz; la goleta griega Pagouitga, capitán Giovanni, de Dardanelas, con 29 dias, 8 mar y trigo; y el laúd San Antonio, patron D. Guillermo Perras, de Alicante, con 4 dias, 7 mar, y patatas.

Se despacharon el laúd Juanito, patron D. Juan Perez, para Ibiza, con 3 pasajeros y efectos; el vapor Lulio, capitán D. Francisco Rosselló, para Barcelona, con la correspondencia, 51 pasajeros y carga; el laúd San Francisco, patron D. Jaime Bosch, para Cetta, con algarrobas; el pailebot Providencia, capitán D. Tomas Mascaró, para Sevilla, con efectos; y el laúd San Bernardo, patron D. Matias Alberti, para Valencia, con efectos.

No deben olvidar los mozos del actual reemplazo que según las disposiciones vigentes sólo es permitida la redencion del servicio activo dentro el término de dos meses á contar desde el dia del sorteo; y que la redencion importa 1.500 pesetas.

Espirado aquel término, sólo se admite la redencion de los destinados á Ultramar hasta el 30 de Junio próximo por el precio de 2 000 pesetas.

Para la plaza de vigilante segundo, vacante en el Penal de estas Islas, ha sido nombrado D. Francisco Muñoz con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

Ha regresado á esta ciudad el Sr. Administrador de Contribuciones y Rentas de esta provincia, encargándose inmediatamente de su cargo.

Segun participa á nuestro colega *La Almudaina* su corresponsal especial, parece que en Barcelona continua la huelga de albañiles, carpinteros y cerrajeros recorriendo la ciudad fuerza de la Guardia Civil ante el temor de que se altere el orden público; añadiendo además que hoy se cerrarán varias fabricas lo cual contribuirá á hacer más difícil la situacion.

De una correspondencia de Manacor que publica nuestro colega *El Diario* cortamos el siguiente párrafo que pinta con vivo colorido el modo como se administra en aquella importante villa en estos tiempos de fusion:

«El reparto de consumos del corriente año económico, muy al reves de lo que se esperaba, tiene muy descontenta á la inmensa mayoría de los contribuyentes. Al parecer, segun de público se afirma, los que materialmente lo confeccionaron no correspondieron á la confianza que la Junta repartidora, compuesta de muchas personas dignísimas, en ellas habia depositado; y como se tuvo el desacierto de adoptar un sistema desdichado, repartiendo las utilidades entre los individuos de las familias colocándolas á la categoría que del cociente resultara, lo cual es inconcebible tratándose de consumos; pues cuanto más numerosa fuera la familia menos debiera pagar; y como ya sea por impericia ó por malicia ó porque en ellas se entrometió la política de tras-

tienda, como muchísimos así lo creen, los confeccionadores se apartaron de la regla más do lo conveniente; resultó un reparto desdichadísimo. Las reclamaciones fueron por centenares; pero el Ayuntamiento, á lo ménos al principio atendió á muy pocas. Los recursos de alzada son muchos; pero como es imposible que la Delegacion de Hacienda puede dedicar muy largo tiempo para resolverlos, resulta que de los del año anterior hay muchos pendientes todavía de resolucion.

Por este camino la cuestion de consumos lo será en Manacor de eterna discordia; porque á los agraviados no les queda otro medio de resarcimiento que echar en represalia la carga sobre los adversarios cuando las circunstancias les sean favorables, y esto es altamente desmoralizador. El cielo se compadecza de nosotros.»

Observaciones meteorológicas del día 15 de Diciembre á las 9 de la mañana:

Barómetro.—63'2.  
Idem seco.—11'9.  
Idem húmedo.—10'3  
Viento.—O.

**Anuncios Oficiales.**

**ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.**

Habiendo acordado este Ayuntamiento en la sesion que celebró el día 9 del corriente mes, modificar la alineacion de la calle del Rincon; se avisa al público que el nuevo plano y proyecto aprobados, quedan de manifiesto en la Secretaria de este Cuerpo por término de 20 dias, que empezarán á contar del día de la insercion de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, á los efectos de reclamacion.

Palma 14 Diciembre de 1887.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del Ayuntamiento.—Francisco Gomila, Secretario

**CULTOS SAGRADOS.**

SANTO DE MAÑANA.

SAN VALENTIN MARTIR.

El Jubileo de Cuarenta Horas se gana hoy en la Concepcion, dedicadas á su titular.

CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á Nuestra Señora de la Asuncion, Catedral

**BOLETIN COMERCIAL.**

ULTIMAS COTIZACIONES.

DINERO.

PALMA.		DINERO.
Crédito Balear	96 75	
Cambio Mallorquin.	68 00	
Harinera Mallorquina.	72 50	
Ferro-carriles de Mallorca.	62 00	
Alumbrado por Gas.	112 50	
Empresa á vapores Lulio	50 00	
Obligaciones de los Ferro-carriles.	á la par.	
BARCELONA		
Banco Hispano-Colonial	96 00	
4 p interior perpétuo	66 85	
4 p exterior perpétuo	68 52	
Billetes hipotecarios de Cuba.	98 00	
Francias	36 00	
MADRID.		
4 p interior perpétuo contado	67 00	
4 p interior perpétuo liquidacion.	67 00	
4 p amortizable	84 20	
Billetes hipotecarios de Cuba.	98 45	
PARIS.		
3 p frances	82 45	
4 p Español	67 93	
Canal de Panamá acciones.	00 00	
LONDRES.		
4 p Español	67 40	

**CORREO DE AYER.**

Madrid 12.

Tiene gracia ver al decano de los periódicos fusionistas cómo truena contra los Gobiernos personales: no habríamos creído que tan abiertamente combatiera al Sr. Sagasta. ¿Puede imaginarse nada tan personal como su Gobierno? No ha pensado ni piensa en otra cosa que en permanecer en su puesto, y todo lo sacrifica á la colocacion de sus amigos: despierto y durmiendo, no sueña más que en combinaciones para satisfacer sus exigencias.

No es para olvidado lo que ocurrió en una de las supremas crisis del fusionismo: la situacion era insostenible, y el Sr. Sagasta llevó al Rey las dimisiones de todos los Ministros, menos la suya: pretendía ser una institucion permanente.

Ha habido Gobiernos que pudieran calificarse de personales, porque toda su significacion é importancia nacian de una persona; pero ésta simbolizaba algo noble y patriótico, debajo de lo cual, muy por debajo, estaba cuanto se referia á las personas. Espartero, Narvaez y O'donnell fueron simbolo de esa política; pero nunca hicieron cuestion de Gabinete, como ha ocurrido ahora, la colocacion de algunos amigos en la presidencia del Consejo de Estado ó del Banco de España, ó del Hipotecario, ó de la Sociedad tabacalera: nadie se habría atrevido á formular pretension semejante, y mucho menos con el carácter de imposición.

Ahora todo aparece cambiado: en todo se advierte un lamentable rebajamiento: el personalismo pobre y desconsolador: hasta en esto están empequeñecidos los amigos de «La Iberia»

No: hoy la política se forja en el troquel de los principios, y las personas, por altas y respetables que sean, no se imponen, si no es por la virtud de la doctrina, por la autoridad y el prestigio que alcanzan en la lucha de los partidos, por los servicios que prestan y por los triunfos que logran.

El Sr. Sagasta no está, desgraciadamente para él en este caso. De una manera bien explicita se lo demostró el Sr. Duque de Tetuán, á quien hoy colma de reticentes censuras la misma prensa que confunde las disidencias de doctrina con otras discrepancias de índole muy diversa.

Parece que el Senado será, por de pronto, la region elegida para que estallen las tempestades: despues de la que promovió el Sr. Duque de Tetuán, se anuncian como próximas otras no menos ruidosas, como la del señor Cassola con el General San Román, á quien se propone destituir de su cargo de presidente de la Junta consultiva de Guerra, por el delito de haber emitido dictamen contra los proyectos del Sr. Ministro: seguirá la del General Salamanca, de quien se espera que diga buenas cosas; amén del incidente que pueda surgir de la resistencia del señor Ministro de la Guerra á enviar al alto Cuerpo el expediente relativo á los dictámenes de la Junta consultiva de Guerra, pedido por el señor Fabié.

Es probable que hablen, por haber sido aludidos, algunos personajes, cuyas declaraciones no habrán de ser del agrado del Sr. Sagasta.

Como se ve, se preparan sesiones vivas.

Desde hace unos días, las calles de Paris están cubiertas de carteles rojos, en los cuales los ciudadanos Eudes y Vaillant dan las gracias al pueblo de Paris, en nombre de los comités revolucionarios, por haber conseguido con su actitud derrotar á Mr. Ferry y salvar la República de un golpe de Estado.

No sabemos si el pueblo de Paris se sentirá orgulloso de verse cumplimentado así por gentes de ordinario poco pródigas en amabilidades; pero lo cierto es que, coincidiendo la fijacion de estos carteles con el atentado contra Mr. Ferry, la felicitacion de los ciudadanos Eudes y Vaillant no es para enorgullecer á nadie.

La actitud prudente y severa del Conde Kalnoky en la junta de Generales celebrada en Viena para acordar las medidas que deberian tomarse en vista de la concentracion de las tropas rusas en Galitzia, ha sido explotada hábilmente por los partidarios de la guerra en el Imperio austriaco, llegándose á decir que, á consecuencia de esto, el primer Ministro del Emperador, Francisco José, habia presentado la dimision de su cargo. Pero esta noticia se ha desmentido por completo.

Están los republicanos muy preocupados de lo que opinará el Sr. Ruiz Zorrilla sobre la amnistia y el programa del partido de la Union.

Respecto á lo primero, que fué objeto de la consulta del Sr. Pedregal, hay el precedente de que el Sr. Ruiz Zorrilla declaró antes de ahora que las amnistias no se contratan, sino que se conceden por los Gobiernos.

Iguales precedentes podrian invocarse para suponer lo que el Sr. Sr. Ruiz Zorrilla piensa del programa del nuevo partido, si tuviéramos derecho á exigir lógica y consecuencia á quien no ha tenido nunca ni la una ni la otra.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha manifestado, en cartas publicadas por «El Pais,» que está dispuesto á firmar la fórmula de union que apruebe la mayoría de los republicanos conspicuos aceptan la redactada por la minoría del Congreso.

Acaso el Sr. Ruiz Zorrilla entienda que la mayoría de aquéllos la representa el partido progresista democrático, en cuyo caso la oposicion de éste justifica la suya; pero mucho tememos que se atreva á declarar clara y explicitamente que no acepta el manifiesto de la minoría, porque equivaldría á ponerse de frente con la representacion política de los republicanos.

En esta situacion, creemos que se limitará á contes-

tar á la consulta que le ha dirigido el Sr. Pedregal acerca de la amnistia, haciendo caso omiso de lo demás, porque de estas confusiones y nebulosidades vive el Sr Ruiz Zorrilla.

Según «La Correspondencia,» los profesores de la Escuela preparatoria de ingenieros y arquitectos han prohibido á sus alumnos «toda clase de enseñanza particular, por creerla atentatoria á su dignidad, bajo la pena de ser tratados más duramente en los exámenes.»

Suponemos que los interesados se apresurarán á desmentir dicha noticia, pues la prohibicion envuelve un ataque á la libertad que tiene todo alumno de buscar en la enseñanza oficial ó privada los conocimientos que necesite, y mucho más en dicha Escuela, donde, como hemos consignado repetidas veces, por su misma organizacion, resulta la enseñanza deficiente para algún grupo de alumnos.

La «Gaceta» de hoy sólo publica una Real orden del Ministerio de la Gobernacion confirmando la suspension del diputado provincial de Albacete D. Mignel Acacio Moreno, dictada por Real orden de 15 de octubre último.

El Príncipe de Bismarck se sintió ayer algo indispuerto, por lo cual los médicos le han prescrito que se abstenga en absoluto de trabajar

Los representantes de la provincia de Ciudad Real, en la Asamblea de la Liga agraria, han presentado á la mesa una proposicion pidiendo que se solicite del Gobierno la reforma urgente de las leyes de extincion de la floxera y de la langosta, de acuerdo con las experiencias recogidas desde que esas dos plagas labran la ruina de la riqueza agricola del país

**SERVICIO TELEGRÁFICO.**

Madrid 14 á las 11'15 n.

En el Senado el Sr. Elduayen ha descargado sobre los fusionistas la responsabilidad del asunto del protocolo de Jolo.

La colecta piadosa hecha por las señoras de Madrid á favor del Papa ha producido cincuenta y un mil duros.

Madrid 14 á las 11'15 n.

En el próximo mes de Enero se celebrarán conferencias en Madrid sobre Marruecos bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

El Sr. Castelar defenderá el servicio obligatorio.

Los Conservadores agradecen los elogios que el Sr. Albareda ha tributado al Sr. Cánovas.

Madrid 14 á las 11'15 n.

El Sr. Becerra está fuera de peligro. Le han visitado los Sres. Sagasta, Salmeron y Montero Rios.

Han zarpado de Cadiz con rumbo á Mahon los cruceros «Navarra y Castilla».

Pronto se convocará á concurso para proveer 60 cátedras vacantes en varios institutos.

Hay esperanza de concordia entre los ministeriales y oposicionistas respecto á los proyectos de ley de lo Contencioso.

Madrid 15 á la 1'15 m.

Rusia ha espulsado de su territorio á los obreros austriacos que trabajaban en las minas de Polonia.

Kronprinz padece un cáncer su estado es gravísimo.

**TEATRO PRINCIPAL.**

COMPANIA DRAMÁTICA QUE DIRIJE EL PRIMER ACTOR

**D. MIGUEL CEPILLO.**

Funcion para hoy juéves 15 diciembre.

1.º Sinfonia por el nonetto que dirige el señor Cussini.

2.º El aplaudido drama en tres actos y en verso, original de D. Juan Palou y Coll, titulado:

LA CAMPANA DE LA ALMUDAINA.

3.º El chistoso juguete en un acto y en verso original de José Estremera, titulado:

EL VENTANILLO.

PRECIOS.—Entrada general, 0'75 pesetas.—Idem al paraiso, 0'50 id.—Medias entradas para cabos, soldados y niños 0'40.

A las 7 y media.

**VINOS.**

En la calle de San Jaime, número 8, casa del Excmo. Sr. General Cotoner, se venden los acreditados vinos de la baronia de Bañalbufar, á los precios siguientes:

Malvasia albaflor, á 7 reales litro.

Moscatel superior, á 4 id., id.

El carpintero que vive en la plazuela frente dicha casa, es el encargado de la venta.

10-4

# 600 A 1.000

pesetas de beneficio al mes podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas, expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas, con solo indicar su direccion con exactitud y claridad; dirigirse á Mr. Richard Schneider, inventor y fabricante, en París 22 Rue d' Armaillé, 22 en París.

**PRIMICIAS.**

Coleccion de versos de J. L. Estelrich con una carta prólogo de don Juan Alcover.

Véndese á 2 pesetas en todas las principales librerías de esta capital.

**ESTIO.**

Por D. J. L. Estelrich. Primer fascículo elegantemente impreso de la «Biblioteca Popular». Véndese á 0'25 pesetas en las principales librerías de esta capital.

**ANUNCIO.**

Los periódicos «La Opinion, El Ancora, El Palmesano, El Diario de Palma y EL CORREO DE MALLORCA», publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen «clichés» satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

**PALMA**

IMPRESA DE JUAN VILLALONGA

**CASA PERELLO**

**PIANOS HARDT**  
DE  
**GRAN FORMA**

SE HAN RECIBIDO  
**201** piezas para piano  
NUEVAS EN ESTA CAPITAL

**PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.****PILDORAS HOLLOWAY.**

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

**UNGÜENTO HOLLOWAY.**

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

**SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.**

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

**CONSUMO DE GAS.**

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

REBAJAR EL PRECIO ACTUAL POR METRO CUBICO Á PESETAS 0'40

empezando por el consumo del mes en curso

CONCEDER ADEMAS LOS SIGUIENTES DESCUENTOS:

5 0/0	al consumo mensual de	50 pesetas	á	menos de	70.
7 0/0	id.	de 70	»	á	» de 100.
10 0/0	id.	de 100	»	en adelante.	

Y AL QUE TENGA LUGAR EN LOS **MOTORES DE GAS**

12 0/0 al menor de 100 pesetas.

15 0/0 desde esta cantidad en adelante.

**RAMALES Y CONTADORES.**

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administracion de esta Sociedad.

**VENTA DE CONTADORES.**

A los consumidores que deseen adquirirlos, la sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.

Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

**CAFÉ RESTAURANT SUIZO,**

(ANTES BARTOLA.)

Dentro breves dias quedará abierto al público este nuevo establecimiento estando el Restaurant á cargo del reputado cocinero conocido por «Mestre Juan de can «Tomeu».

Los helados estarán bajo la direccion del acreditado y sin rival Antonio Bartola sirviéndose todos los domingos, jueves y dias festivos.

Se admiten encargos.